

# KOJIMACHI WEEKLY

## THE ROTARY CLUB OF TOKYO KOJIMACHI

vol.58 no.15

2025.12.8

UNIT FOR GOOD  
よいことのために手を取り合おう

2025~26年度年度  
国際ロータリー会長 Francesco Arezzo



### 東京麹町ロータリークラブ

#### 本日の例会プログラム

第15回例会 2025.12.8 (#2465)

舞の間

例会ホスト・紹介係 吉田会員  
受付係 齊藤会員 杉山会員  
司会者 保科会員 ソングリーダー 崎山会員

#### 卓話「オーラルケアについて」

クボタデンタルオフィス 所長  
久保田 智也会員

#### 前回の報告

第14回例会 2025.12.1 (#2464)

舞の間

例会ホスト・紹介係 吉沢会員  
受付係 植芝会員 加賀会員  
司会者 保科会員 ソングリーダー 崎山会員

#### 卓話「認知症の予防と治療」

青梅慶友病院(東京医科大学高齢診療科)

櫻井 博文先生  
紹介者 細谷会員

### 今期のモットー: 「より高みを目指して」

#### 会長報告

- 1) 本日は、東京医科大学高齢診療科、青梅慶友病院副院長の櫻井博文先生に認知症の予防と治療についてお話を頂きます。後程宜しくお願ひいたします。
- 2) 東京お茶の水RCの山田丈夫会長がお越しです。来期のガバナー補佐としてお世話になります。
- 3) 米山奨学生のチンさんが出席です。
- 4) 早いもので、12月となりました。私どもの年度も折り返しにはいりました。今後もよろしくお願ひ致します。
- 5) 例会終了後にクラブ年次総会を開催いたします。会員の皆様はお残りください。

#### 幹事報告

- 1) 2月26日開催の地区大会は本日はまでに、登録料をそえてお申し込みください。
- 2) クリスマス会には御家族の皆様もご参加下さい。
- 3) 2月10日の劇団四季「ライオンキング」はポリオ根絶チャリティー公演として、皆様のご協力をお願い致します。
- 4) クラブ年次総会終了後に、定例会理事会がございます。該当の方はお残り下さい。

#### 例会記録

会員総数 60名 出席会員数 30名  
ゲスト 2名 ビジター 2名  
その他 0名 海外ビジター 0名  
事務局 3名

#### ニコニコボックス

若林会員: 昨日、第2610地区(石川・富山)のクラブ活性化セミナー、会員増強ミーティングで長時間講演しました。声がかかるてつかれました。

細谷会員: 結婚記念日(12/18) 50年以上もたつと女房に頭が上がりません。

パートナー誕生日:

植芝会員(2日)木寅会員(11日)  
加賀会員(12日)新保会員(31日)

結婚記念日: 山内会員(8日)

#### 次回予告

第16回例会 2025.12.22 (#2466)

### クリスマス家族会

H・ニューオータニ

「翠鳳の間」

17:30～受付

18:00～開宴

クラシックミニコンサート



## 会員を知ろう ①

### 秋山宗和会員

実は喉のがんで今年4月から計60日間入院し、手術を3回受けたのです。手術はうまくいって順調に回復したのですが、嚥下障害で飲み込めなくなつたため、3回目の手術で胃に穴を開け、チューブで栄養剤を流し込めるようにする胃ろうの手術をしました。食べ物が口を通りませんから、実に味気のない生活だったのですが、リハビリをしてだんだんと口から食べられるようになってきました。

私の家は祖母の代からお茶を教えていて、私も50年ほど前からお茶の先生をしています。祖母は若くして未亡人となり、京都の家元でお茶を習って、東京に出てきてお茶を教え始めました。東京では当時、お茶を教える人はあまりいなくて、当家も東京の御三家の一つとして数えられたのですが、あと2家はお茶を教えることはなくなり、当家も私が最後になると思っています。

私は元々お茶を教える気はなくて、東京工業大学に進み、人間国宝の島岡達三氏に師事して陶芸家になるつもりでした。祖母や母は私が修士の頃に亡くなり、叔母がお茶を続けていたのですが、後継者がいなかったので弟子たちから私に継いでほしいという声があり、陶芸家を辞めて京都の家元の下で3年間勉強しました。そして30歳手前から教えるようになり、今年で80歳ですので約50年間教えていることになります。先生を50年やっていると、稽古を見ていなくてもどこを間違えるか分かるようになるので、あまりよく見ていないのです。そんないいかげんな生活を送っているから病気にかかったのかなと思いますが、これからは心を入れ替えて真面目にやろうと思っています。ロータリーにもこれから毎週のように出られると思いますので、よろしくお願ひいたします。

### 地引恒夫会員

私は貸ビル業を営んでいます。ビルを建てたときから減価償却で価値が落ちていくのを新品同様に保ち、借金をしながら修繕を繰り返すので、お金はそんなに残らないで大変です。現在、東京ビルディング協会の会長を務めており、麹町界隈の環境整備にも努めています。

私が入会した1986年当時の会長は山田彝さんでした。山田さんは紳士で国際的な人であり、入会当初は何とすごい人たちの集まりなのだろうと圧倒されました。その年の秋頃に山田さんは亡くなられ、ポリオ活動の中心にいた方だとそのとき初めて知りました。もし当時知つていればポリオの核心の話が聞けたなど残念に思っています。

私が会長を務めた2016年には、ベルギー大使夫人から入会希望の打診がありました。当時はまだ女性会員が珍しく、大使夫人の入会には賛否ありました。特別会員として当クラブ女性会員第1号となりました。大使がロサンゼルスに赴任されるまでの4年間、夫妻との交流は続きました。その間、福島支援の一環として福島南RCとの交流があり、2017年にはベルギー大使館で福島マルシェを開催しました。

2018年のクラブ50周年記念行事では、実行委員長を務めたのも思い出に残っています。

ロータリーで学んだことは仕事でも生かすように心がけています。物事を損得で判断せず利他のバランスで決めること。三方よしの精神と、「道徳なき経済は犯罪であり、経済なき道徳は寝言である」という二宮尊徳の教え、渋沢栄一の「論語と算盤」の精神、④そして「情けは人のためならず」、今でもこれらの言葉を指針としています。これからはお遍路にも挑戦し、長い人生において新たな学びと出会いを大切にしながら一步歩んでいきたいと思っています。

### 時園茂樹会員

私は、食品加工機械を作る仕事をしています。徳川家康が江戸に拠点を築いたときに三重県から出てきたそうで、私で12代目となります。初代から付いている日記によると、時園家は3代ごとに家業をつぶしているようですので、わが社は私の代でつぶれることになります。ですので、私が後を継ぐときに父から、「どうせ家業はつぶれるのだから、つぶしても責める人間はいないし、万一つぶれなかつたら時園家始まって以来の逸材かもしれない。だから好きなことをやっていい」と言われ、ならば好きなことをやろうと思いました。

私は元々、考えて作る仕事が好きでした。ですから、営業が取ってきた仕事でも、創造性を発揮できない仕事は断っていました。それでよくつぶれなかつたと思いますが、それが逆に評判となり、特殊な機械の仕事が途切れなく来るようになりました。

例えば福岡の餃子の会社からは、自動的にあんを作り、皮に落として機械で包んで冷凍する機械の発注がありました。厚さ3mmしかない餃子の皮を機械で包むと破れてしまうので、どこの会社も受けてくれなかつたそうです。またエベレストの麓のホテルからは、ビールサーバーの発注がありました。気圧が高くて泡ができないので、泡が出るサーバーが欲しいというのです。そこでわれわれは、凍らせた泡を落とす仕組みを作りました。

そうしていると、息子もわが社の将来性を考えてくれたらしく、後を継ぎたいと言い出したので、私は今年9月で社長職を退任し、10月から息子が務めています。12代続いて3代ごとに家業をつぶしていた時園家で初めて4代目ができたわけです。ですので、ひょっとしたら悪いことが起きる前兆ではないかと家族で戦々恐々としています。